

## **KLEINE ANFRAGE**

**des Abgeordneten David Wulff, Fraktion der FDP**

**Zusammenarbeit der Datenverarbeitungszentrum  
Mecklenburg-Vorpommern GmbH mit der regionalen Wirtschaft**

**und**

## **ANTWORT**

**der Landesregierung**

In ihrem Koalitionsvertrag „Aufbruch 2030“ hat die Landesregierung das Ziel erklärt, die Zusammenarbeit der Datenverarbeitungszentrum Mecklenburg-Vorpommern GmbH (DVZ MV GmbH) mit der regionalen Wirtschaft und Start-Ups stärken zu wollen.

1. Welche Formen der Zusammenarbeit zwischen der DVZ M-V GmbH und der regionalen Wirtschaft und insbesondere Start-Ups gab es in den Jahren 2017 bis 2022 (bitte nach Jahren aufschlüsseln)?

Die seitens der Datenverarbeitungszentrum Mecklenburg-Vorpommern GmbH (DVZ M-V) gemeldeten Formen der Zusammenarbeit betreffen für die Jahre 2017 bis 2022 jeweils die folgenden zwei Bereiche:

Der erste Bereich beinhaltet „DVZ-Leistungen“, also Verträge der DVZ M-V mit der regionalen Wirtschaft/Start-Ups über IT-Dienstleistungen.

Der zweite Bereich umfasst „IT-Einkäufe am Markt“ auf der Grundlage von

1. Rahmenvereinbarungen beziehungsweise Verträgen nach Vergabeverfahren über Hardware, Software, Infrastrukturleistungen und IT-Personalleistungen,
2. Abrufen aus Rahmenvereinbarungen über Hardware, Software, Infrastrukturleistungen und IT-Personalleistungen sowie
3. vergaberechtlich zulässige Direktbeauftragungen über Hardware, Software, Infrastrukturleistungen und IT-Personalleistungen.

2. Wie viele Unternehmen haben Leistungen der DVZ M-V GmbH in Anspruch genommen oder mit ihr in den Jahren 2017 bis 2022 kooperiert (bitte nach Jahren aufschlüsseln)?

Die DVZ M-V GmbH meldete nachfolgende Zahlen:

<b>Jahr</b>	<b>Anzahl der Unternehmen aus der regionalen Wirtschaft, für die Leistungen erbracht wurden</b>	<b>Anzahl der Lieferanten (Kreditoren) aus der regionalen Wirtschaft, von denen Leistungen bezogen wurden</b>
2017	61	130
2018	51	144
2019	45	127
2020	53	130
2021	47	115
2022	34	107

3. Welche Maßnahmen zur Stärkung der Zusammenarbeit zwischen der DVZ M-V GmbH und der regionalen Wirtschaft und Start-Ups sind in Planung oder befinden sich in Umsetzung (bitte die dazugehörigen Zeithorizonte der Maßnahmen aufschlüsseln)?
4. Welche Kennzahlen hat das Land festgelegt, um die Maßnahmen zu evaluieren?

Die Fragen 3 und 4 werden zusammenhängend beantwortet.

Die Stärkung der Zusammenarbeit der DVZ MV mit der regionalen Wirtschaft und den Start-Ups ist im Kontext der insgesamt beabsichtigten Stärkung des landeseigenen IT-Dienstleisters zu sehen. So ist unter anderem eine Überarbeitung des Datenverarbeitungszentrums-gesetzes vorgesehen, in dessen Vorbereitungsprozess auch diese Zusammenarbeit zwischen der DVZ M-V GmbH und der regionalen Wirtschaft und den Start-Ups entsprechend berücksichtigt werden wird. Vor diesem Hintergrund liegen zum aktuellen Zeitpunkt noch keine Kennzahlen zur Evaluierung dieser Maßnahmen vor.